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“Aucune violence jamais n’a ajouté 
à la grandeur des hommes.”

Jean Guéhenno
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Baccalauréat :  
les résultats de  
la première session 
sont connus
32 594 candidats ont passé  
le baccalauréat cette année 
dans l’académie de Lille,  
parmi lesquels 300 élèves  
du lycée Ernest-Couteaux  
et 150 de l’institution Notre-
Dame-des-Anges. Ils ont 
participé aux épreuves du 
bac général et professionnel 
qui ont vu, toutes filières 
confondues, 84,9% de réussite 
dès la première session au 
niveau national.

Les résultats ont été annoncés 
ce mardi 4 juillet. Toutes nos 
félicitations aux lauréates et 
lauréats. 

Rassemblement civique

Unis pour demander la fin  
des violences
« Nos communes sont partout en France le théâtre 
de troubles graves, qui ciblent avec une extrême 
violence les symboles républicains. » L’Association 
des maires de France a lancé, dimanche 2 juillet, un 
appel aux rassemblements pour le retour à la paix 
civile. Devant notre hôtel de ville, une centaine de 
personnes se sont réunies le lendemain midi.

Mardi 27 juin, un adolescent de 17 ans prénommé 
Nahel est tué par un policier suite à un refus d’ob-
tempérer. Des scènes de violence se succèdent par-
tout en France depuis. « Naturellement, notre pays 
est saisi par l’effroi et la colère. Devant cette terrible 
tragédie, justice doit être faite, a souligné Nelly Szy-
manski, 1ère adjointe. Dans notre République, elle est 
la seule voie possible pour faire vivre notre devise : 
liberté, égalité et fraternité. » 

Cellule de crise
À Saint-Amand, si la situation est restée calme ces 
derniers jours, quelques incidents ont été déplorés 
dans la nuit de jeudi à vendredi au niveau du super-
marché Match et d’un engin de chantier rue du 18-
Juin, c’est pourquoi une cellule de crise a été mise 
en place, en lien avec la sous-préfecture, les poli-

ciers, les pompiers, ainsi qu’une astreinte de nuit 
renforcée. « Nous avons essayé de protéger, d’évi-
ter tout débordement sur nos biens communs que 
sont les écoles, les salles de sports, la mairie, détaille 
Patrick Dufour, adjoint aux travaux. Nous avons été 
présents dans les différents quartiers, avons discuté 
avec beaucoup de gens qui étaient stupéfaits de ce 
qui était en train de se passer. » 

Dans la nuit du 1er au 2 juillet, la famille du maire de 
L’Haÿ-les-Roses a été victime d’une tentative d’assas-
sinat. Notre maire, Alain Bocquet, lui a envoyé une 
lettre de soutien. « L’attaque lâche et assassine contre 
vous, votre épouse, vos enfants est inqualifiable et 
insupportable. Avec toute la population amandi-
noise, je vous assure de notre soutien total dans 
cette dure épreuve que vous traversez. » 

« Nous sommes tous sidérés par la violence qui 
s’abat sur notre pays, abonde Fabien Roussel. C’est 
extrêmement grave ce qu’il se passe ces derniers 
jours. J’ai une pensée pour le pompier qui a perdu la 
vie la nuit dernière. Il ne faut plus qu’il y ait d’autres 
victimes. » Le rassemblement s’est terminé par une 
vibrante Marseillaise chantée par les participants.

État civil
SAM. 8 JUILLET
Les permanences du 
samedi matin font une 
pause cet été. La dernière 
aura lieu ce samedi 8 
juillet. Elles reprendront  
le 2 septembre. 

Vendredi 1er septembre, le peloton d’une cinquantaine 
de coureurs cyclistes professionnels et de solides ama-
teurs va passer 32 fois devant son commerce, alors 
Jean-Paul Pollet, boucher installé sur la Grand’Place, 
a décidé de participer aux festivités. « Pour ce premier 
critérium, nous avons fait les choses en grand », sourit 
l’artisan amateur de cyclisme.

Il invite ses clients à venir regarder la course depuis 
son commerce dès 17:30. L’invitation est dinatoire. Il 
prévoit également d’installer un stand de sandwichs 
et autres petites choses à manger pour régaler les 
spectateurs qui passeront devant sa boutique.

 Départ de la Ronde des Sources à 18:00 -  
Grand’Place le 1er septembre. Plus de 
renseignements sur saint-amand-les-eaux.fr

Ronde des Sources

Les commerçants se préparent au critérium

Actus...



JEUDI 6 JUILLET 2023 3

Maison Louise-de-Bettignies, Stéphane Bern 
fait défiler les fiches numériques dédiées aux 
femmes illustres sur l’écran devant lui. La ré-
sistante amandinoise, il la connaissait déjà. 
« Une femme admirable qui a sacrifié sa vie 
pour l’égalité et la liberté. » Il n’était seulement 
encore jamais venu dans sa maison natale, ni 
même à Saint-Amand-les-Eaux. Alors ce mer-
credi 28 juin, il a consacré toute une matinée à 
notre centre-ville. « Le patrimoine, ça se visite, 
ça ne s’étudie pas derrière un bureau. C’est 
très important d’aller sur place pour voir ce qui 
se fait, ce qui peut se faire. »

De cette première visite, il est sorti « touché par 
les souvenirs de Louise de Bettignies et de ce 
qui a été fait de sa maison. » 

L’abbé Jean Carnelet, Marie-Jo Latko, prési-
dente des Amis de l’église Saint-Martin et Ca-
roline Biencourt, du service de conservation du 
patrimoine du diocèse, lui ont ensuite ouvert 
grand les portes de l’église Saint-Martin. « Les 
confessionnaux sont magnifiques. » « Ce sont 

des restes de l’abbaye », lui souffle Alain Boc-
quet. « Les stalles sont superbes », renchérit 
l’animateur avant d’admirer l’orgue qui jouera 
quelques minutes plus tard pour lui. Les Amis 
de l’église lui glissent leur envie de restaurer le 
maître autel et les autels latéraux. La Mission 
patrimoine, confiée à Stéphane Bern, ne peut 
concerner du mobilier mais le fin connaisseur 
de l’histoire prendra le temps de les guider 
dans leur recherche de financement.

« Très bien imaginé »
La Tour abbatiale l’attend elle aussi. Accueilli 
par une haie d’honneur des Chevaliers de la 
Tour initiée par leur grand-maître, Pierre Gau-
meton, Stéphane Bern est subjugué par notre 
Tour et happé par la vidéo de présentation de 
la renaissance du pont de la Tour. « Si on veut 
avancer vers l’avenir, il faut savoir d’où l’on 
vient, ne pas détruire les traces du passé », ex-
plique-t-il. Près de lui, Fabien Roussel sourit. 
« Je suis très attaché à la défense du patrimoine 
de Saint-Amand, confie l’élu. Sa venue met en 
valeur tout ce que nous avons fait ici depuis 
des années. Je souhaitais éveiller chez lui de 
l’intérêt, de la curiosité, lui montrer que Saint-
Amand fait partie du patrimoine national parce 
que nous avons un patrimoine remarquable. » 
La manoeuvre a fonctionné : l’animateur est 
sous le charme de notre ville d’eau. 

« Cela renforce le patrimoine local de refaire le 
pont tel qu’il était pour accéder à la Tour du XVIIe 
siècle, appuie notre maire. C’est un retour vers 
le passé qui permet de se tourner vers l’avenir, 

notamment pour l’accueil culturel, sportif et 
patrimonial de la ville. » Stéphane Bern en est 
convaincu : « derrière le patrimoine, il y a des 
hommes, des femmes, de nombreux métiers 
qui n’existeraient peut-être plus et contribuent 
à l’économie locale. »

Il compte participer au financement de la re-
naissance du pont de la Tour. « Je crois en la 
valeur de l’exemple. Si vous soutenez quelque 
chose, il faut le dire et il faut le faire. » Il parlera 
du projet autour de lui. « Le pont est symbo-
lique. C’est un pont entre le passé, le présent, 
le futur. C’est un pont entre les générations. 
Une passerelle que l’on jette pour relier les hu-
mains entre eux. » Avant d’aller visiter l’église 
Saint-Martin de Fresnes-sur-l’Escaut, fermée 
depuis dix ans, il s’est engagé à revenir dans 
un an sur la Grand’Place voir le résultat. 

 Vous pouvez participer en envoyant ou 
déposant un chèque à l’ordre du Trésor public 
en mairie. Ce don donne droit à un abattement 
fiscal (66% pour les particuliers, 60% pour les 
sociétés) 

Invité par le député Fabien Roussel, Stéphane Bern est venu mercredi  
28 juin découvrir notre cité thermale, son patrimoine et le projet de 
renaissance du pont de la Tour abbatiale. L’animateur, enthousiasmé,  
s’est engagé à devenir l’un des mécènes du futur chantier.

Patrimoine

Stéphane Bern :
« C’est magnifique ! »
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Les années 90 ont vu le développement d’in-
ternet, des mails, des téléphones portables, le 
boom des start-ups, l’arrivée des tests ADN ou 
encore la découverte d’une première exopla-
nète. Cette décennie reste culte en terme de 
mode mais aussi de musique. Durant ces dix 
années, le hip hop monte en puissance, la new 
wave laisse la place à la techno, la house, la 
trance. Le 13 Juillet, des chanteurs qui ont 
marqué la scène française dans les années 90 
viendront mettre l’ambiance dans le jardin de 
la Tour abbatiale.

Présenté par Charly et Lulu
Animateurs de télévision et de radio, Charly et 
Lulu étaient les emblématiques présentateurs 
de Hit Machine. Les chanteurs de la scène fran-
çaise et internationale se précipitaient pour 
passer dans leur émission musicale. Le jeudi 
13 juillet, ce seront eux les maîtres de cérémo-
nie de la grande fête dans le jardin de la Tour 
abbatiale.

Accompagnés de six musiciens et de choristes, 
neuf chanteuses et chanteurs vont se succéder 
sur scène :

 Billy Crawford. Il est devenu célèbre grâce 
à ses singles You didn’t expect that, When you 
think about me, Trackin... Il était le vainqueur, 
l’an dernier, de l’émission Danse avec les stars 

et présente depuis plusieurs années la version 
thaïlandaise de l’émission Incroyable talent.

 Larusso. Elle chantait « Tu m’oublieras » 
mais elle ne sera pas omise de la scène aman-
dinoise, le 13 juillet, promis. 

 Tragédie. « Est-ce que tu m’entends hey ho ? 
Est-ce que tu me sens hey ho ? » Le groupe de 
R&B et de hip-hop s’est fait connaître grâce à 
ce refrain de leur titre Hey Ho. Ils sont égale-
ment à l’origine de Sexy pour moi ou Éternel-
lement qui se sont vendus à plusieurs millions 
d’exemplaires.

 Yannick. Le rappeur est connu pour Ces soi-
rées-là mais aussi J’aime ta maille.

 Boris. Derrière ce pseudonyme, Philippe 
Dhondt et un album devenu disque d’or : Soi-
rées disco.

 Las Ketchup. Dans ce groupe espagnol à 
la fois pop et flamenco, quatre chanteuses qui 
ont vendu 12 millions d’exemplaires de Hijas 
del tomate et ont été plusieurs fois sacrées ré-
vélations de l’année.

 Allan Théo. En 1998, il sort l’album Em-
mène-moi et le titre du même nom se classe 
en 6e position dans les charts. Lola, du même 
album, est 8e.

 Benny B. Le Belge lance sa carrière au mi-
lieu des années 80. Ses chansons Vous êtes 
fous ! et Qu’est-ce qu’on fait maintenant ? sont 
de grands succès commerciaux en Belgique 
comme en France. 

 Sheryfa Luna. La chanteuse de R&B a rem-
porté la 4e saison de l’émission Popstars. De 
cette aventure reste en mémoire un titre plus 
que les autres : Quelqu’un comme moi. Elle a 
ensuite produit d’autres tubes, Il avait les mots, 
Comme avant, Tu me manques...

Maintenant que vous savez tout, prêt à venir 
danser le 13 Juillet ? 

 Totalement 90 à partir de 20:00 au Jardin de 
la Tour abbatiale. Gratuit.

Feu d’artifice au parc de la Scarpe à 23:00.

Festivités

Ce 13 Juillet, retournons 
dans les années 90
Rendez-vous dans le jardin de la Tour pour faire un bond dans le temps et passer du  
bon temps le jeudi 13 juillet. Après avoir dansé au rythme des années 90, un feu d’artifice 
sera tiré au parc de la Scarpe.
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Lorsque ses plans ont été des-
sinés, l’objectif était clair : dans 
cette piscine de haute qualité en-
vironnementale, on apprendrait 
à nager. Les maîtres-nageurs 
sauveteurs, les instituteurs, les 
conseillers pédagogiques se sont 
mis autour de la table. L’Académie 
de Lille a reconnu la valeur de ce 
projet qui permet à la fois de lut-
ter contre les noyades et d’être à 
l’aise dans l’eau. 

Depuis neuf ans,  tous les écoliers 
de la grande section au CM2 des 
dix-neuf communes de la Société 
publique locale (SPL) bénéficient 
de cette qualité d’apprentissage. 
82% d’entre eux décrochent l’at-
testation du savoir-nager en sé-
curité délivrée par le ministère de 
l’Éducation nationale et de la jeu-
nesse. En France, la moyenne est 
de 50%.

Un exemple
Jeudi 29 et vendredi 30 juin, des 
chercheurs de l’Université de Lille 
sont venus évaluer les capacités 
de natation des élèves de l’école 
Georges-Wallers. Ils participent 
au programme ALFAC (Aquatic 
literacy for all children) qui vise à 
améliorer la qualité de l’éducation 

aquatique en Europe. Le Dragon 
d’Eau y participe. 

Notre centre aquatique a égale-
ment décidé d’aller plus loin en-
core cette année en développant 
le projet Nageur citoyen. Les 
4 500 enfants de la SPL vont être 
sensibilisés aux gestes de pre-
miers secours, développer des 
compétences en sauvetage aqua-
tique, s’éveiller à la citoyenneté à 
travers le secours aux autres.

La formule plaît. Les maires et 
élus ont validé à l’unanimité les 
différents rapports financiers et 
d’activités, ainsi qu’une motion 

se félicitant des bons résultats 
de l’équipement et de l’équipe 
de professionnels qui l’anime, en 
juin, lors de l’assemblée générale 
de la SPL. Des communes exté-
rieures frappent à la porte pour 
que leurs enfants bénéficient de 
ces apprentissages. 

Une fréquentation 
au-delà des attentes
Le Dragon d’eau permet aussi 
à tous les nageurs sachant na-
ger de nager. Il a été construit 
avec l’ambition de comptabiliser 
150  000  entrées par an. L’an der-
nier, malgré des restrictions sa-
nitaires imposées par la Covid-19 
jusque fin mars, la piscine a ac-
cueilli plus de 175 000 personnes. 

15 000 entrées ont, par ailleurs, été 
achetées pour des cours d’aqua-
fitness. C’est là un autre des points 
forts du Dragon d’Eau. Tout au long 
de la semaine, des cours d’aqua-
bike, aquagym, aquaboxing, aqua-
fitness sont proposés en plus de 
ceux de pilates, de bébés na-
geurs... Durant les vacances et 
pendant les grandes fêtes de la 
ville, de nombreuses animations 
sont organisées comme les Sum-
mer games lors du Festival de 

l’Eaulympisme. En dix ans les prix 
d’entrée de la piscine n’ont pas 
bougé. Cet hiver, malgré la crise 
énergétique, la piscine a non seu-
lement pu rester ouverte mais la 
température de l’eau n’a pas bou-
gé. L’utilisation de LED, de la géo-
thermie, de variateurs l’a permis. 
Notre piscine a toujours eu un 
temps d’avance. Dans sa gestion 
en SPL. Dans sa conception. Dans 
son souci de la sécurité des en-
fants. Et ce n’est pas près de s’arrê-
ter. 

Centre aquatique amandinois

Le Dragon d’eau, bien lancé 
dans son couloir de nage

Ouvert le dimanche 
après-midi cet été
À compter du 9 juillet, la 
piscine ouvrira tous les 
dimanches de 8:30 à 12:30 
mais aussi de 14:30 à 18:30.

Jusqu’au 3 septembre, vous 
êtes également bienvenus 
les lundis, mardis, jeudis et 
vendredis de 9:30 à 14:00, de 
14:30 à 18:00 et de 18:00 à 
21:00. Les mercredis de 9:30 
à 12:00, de 14:30 à 18:00 
et de 18:00 à 21:00, et le 
samedi de 9:00 à 12:00 et de 
14:30 à 18:30.

Construit en 2014 pour remplacer une piscine tournesol à bout de souffle et permettre  
aux enfants de l’Amandinois d’apprendre à nager, le Dragon d’eau a trouvé son public,  
son rythme et fait désormais figure d’exemple. 



 MÖLKKY
Deux joueurs du club eud’mölkky 
de Saint-Amand sont arrivés 
deuxième du Trophée Médéric 

qui se jouait le week-end dernier au stade 
olympique de mölkky de Vendôme. Dans 
cette lignée de réussite, six joueurs du club 
prennent le départ pour participer ces 8 et 9 
juillet aux championnats d’Europe de mölkky 
à Varsovie. 

 TRIATHLON
Les membres  
de l’Iron Team  
Saint-Amand  
ont participé, le 
week-end dernier, 
au Ch’tri man 
Gravelines. Deux 
d’entre eux sont 
allés au bout 
des épreuves 
du format L (les 
triathlons vont 

de la taille XS à 
XXL). Un des trois candidats à s’être 
essayés au XL y est également parvenu. 
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Sport

Qu’est-ce qui vous plaît dans le 3x3 ?
H.L. : « J’ai la chance d’avoir remporté déjà 
pas mal de titres en 3x3 alors que je n’en fais 
pas depuis très longtemps. J’ai commencé en 
2019 et en équipe de France seniors l’année 
dernière. C’est une discipline que j’adore, qui 
est hyper dynamique. Ça se joue en extérieur. 
C’est une ambiance qui est vraiment différente 
du 5x5. C’est aussi une discipline qui demande 
de tenir sur la longueur. On a des tournois 
avec des journées qui sont très longues. Le 
jeu en 3x3 est très intense. Il va très vite dans 
les transitions défensives et offensives. Ça me 
correspond bien. J’essaie de jouer énormé-
ment sur la vitesse et l’intensité. »

Comment vous organisiez-vous à Saint-
Amand pour mener de front le 5x5 et le 3x3 ?
« Les saisons sont tellement intenses, je me 
concentrais prioritairement sur le 5x5. Mon 
objectif, dans ma semaine, c’était de toujours 
injecter des entraînements individuels qui se 
rapprochent du 3x3. J’étais aussi accompa-
gnée par un coach avec lequel je travaillais 
une fois par semaine. Julien (Pincemin, entraî-
neur des Green Girls) essayait d’injecter des 
exercices qui pouvaient correspondre au 5x5 
et au 3x3. Le club de Saint-Amand a toujours 
été derrière moi dans mes projets, dans mon 
épanouissement individuel. Il m’a énormé-
ment aidée à grandir. Ma progression, ces der-
nières années, est due à l’accompagnement et 
à la confiance que le club m’a donnés. » 

Comment avez-vous su que vous alliez  
rejoindre le groupe de préparation olympique ?
« Un peu avant que ce soit annoncé. Je suis 
très contente de pouvoir en faire partie. C’est 
quelque chose d’assez historique qui est mis 
en place pour vivre quelque chose d’encore 
plus historique que sont les Jeux à la maison. 
Ça va être une année pas facile mais ça va être 
une superbe expérience. »

Pensez-vous que la France peut gagner ?
« Avoir la chance de pouvoir s’entraîner quo-
tidiennement va nous faire progresser. On 
l’a vu avec la mise en place il y a un an d’une 
équipe professionnelle de garçons. La France 
a de réelles chances de médailles, qui plus est 
la plus belle. Il y a encore beaucoup de choses 
à penser avant cela : déjà la qualification qui 
ne sera actée qu’en novembre. C’est un peu la 
chasse aux points cet été pour être sûrs de se 
qualifier. »

Les JO, est-ce un rêve? 
« C’est la plus belle compétition pour un spor-
tif. C’était un rêve, on a basculé sur un objectif. 
À moi de mettre toutes les chances de mon 
côté pour être présente sur la place de la 
Concorde en 2024. » 

Jeux olympiques

Hortense Limouzin : « Quelque 
chose d’assez historique »

« La réussite internationale de 
cette joueuse est un symbole 
fort de la qualité du club et de 
ses entraineurs. L’opportunité 

de disputer les JO de Paris est unique 
dans une carrière. C’est donc avec 
tout notre soutien, qu’elle sera mise 
à disposition de l’équipe 3x3 pendant 
l’intégralité de la saison 2023-24. 
Cette mise à disposition représente 
une perte importante pour le club. 
Sportivement et humainement nous 
perdons une de nos cadres. »

Le mot  
du club

Elle est devenue championne du monde et d’Europe du 3x3  
l’an dernier. Ces prochains mois, la joueuse du SAHB va  
se consacrer à la préparation des Jeux olympiques de Paris.

Pass’sport

Les dossiers 
d’inscription en ligne
Pour la saison sportive 2023/2024, le 
Pass’sport amandinois est reconduit. Grâce à 
lui, les Amandinois de 3 à 25 ans bénéficient 
d’une réduction allant jusqu’à 30€ sur le 
montant de leur inscription auprès d’un club 
conventionné. 
Le formulaire à remplir, ainsi que la liste des 
associations sportives concernées, sont en 
ligne sur le site de la Ville (saint-amand-les-
eaux.fr). Il vous sera également demandé 
un relevé d’identité bancaire et un justificatif 
de domicile. Vous pouvez effectuer cette 
démarche jusqu’au 30 mai 2024.

Point 
week-end
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Trois jours de kermesse au Saubois
Vendredi 30 juin, samedi 1er et dimanche 2 juillet, le Saubois a accueilli 
sa traditionnelle ducasse annuelle. Un évènement rassembleur, entre 
spectacles d’animations et manèges. Le coup d’envoi de ce week-end 
aura été le repas moules-frites du vendredi soir. Plus de 200 personnes 
sont venues. C’est Nadine et Simon qui se sont attelés à la cuisson 
des frites. « Nous sommes là depuis 8:15 ce matin, ça demande énor-
mément de travail en coulisses de la part de tous, rien que pour au-
jourd’hui c’est 110kg de pommes de terre qui ont été prévus. » Ont suivi 
samedi la tenue du tournoi de pétanque, la course en sac, les balades 
en poney, la danse country et le feu d’artifice pour clore la journée. 
La brocante elle, s’est déroulée dimanche après-midi. Durant ces trois 
jours, plus d’une vingtaine de bénévoles se sont investis pleinement, 
pour faire de ce week-end, une belle vitrine pour le Saubois. 

Des billets de TER à 1€ 
La SNCF renouvelle son 
opération éTER cet été. Elle 
permet à chacun de partir en 
train, pour un euro, vers une 
trentaine de destinations des 
Hauts-de-France réparties en 
catégorie mer ou nature. Notre 
cité thermale fait partie de cette 
dernière.

Une première partie des 5 000 
billets à prix réduits a été mise 
en ligne le 27 juin. Le reste sera 
mis en vente à partir du 25 juillet, 
directement en gare, sur  
le site des TER Hauts-de-France.

Tout l’agenda sur 

Portes ouvertes du CEPAC

Entre démonstrations et initiations
Samedi 1er juillet, les jeunes Amandinois et leurs pa-
rents ont pu (re)découvrir les enseignements propo-
sés par les écoles de musique, de danse et d’arts. 

 À l’école de musique. Cette dernière est ouverte 
à toutes et tous, à condition d’avoir 3 ans et moins 
de 18 ans lors de l’inscription. Ce samedi, à chaque 
demi-heure était organisé un concert d’instruments 
et/ou de chant. L’école proposait des cours d’essai, 
mais à noter que tout au long de l’année, les enfants 

porteurs d’un handicap peuvent bénéficier de l’han-
dimusique (avec rythme et instruments adaptés), de 
quoi « permettre l’inclusion et le bien-être » selon les 
mots d’une professeure. 

 Du côté de l’école de danse. Au programme, de la 
danse bien sûr ! Ce sont ici des parents venus voir 
ou inscrire leurs enfants qui les ont vus s’exprimer 
corporellement. Les portes ouvertes étaient donc 
ponctuées de démonstrations et d’initiations pour 
une tranche d’âge de 4 à 10 ans environ.

 Événement à double vocation à l’école d’arts. 
Les portes ouvertes permettaient à des petits de 
s’adonner à la pratique des arts et aux parents d’en-
fants déjà membres de découvrir le travail effectué. 
La directrice confie : « habituellement les parents dé-
posent et viennent rechercher leur enfant, mais sans 
voir ce qu’il se passe entre ces murs ». 

 Plus de renseignements sur saint-amand-les-
eaux.fr

Les rendez-vous Médiathèque
 

03 27 22 49 80. Horaires d’ouverture jusqu’au 28 août : du mardi au 
samedi de 14:00 à 18:00.

DU 25 JUIL. AU 30 AOÛT
Exposition jeux de société
Après quelques repères historiques sur le jeu, 
mettez en application ces découvertes en vous 
adonnant aux jeux d’estaminet mis à votre 
disposition.

Cin’Amand  03 27 40 96 69 - www.cinamand.fr

JUSQU’AU 11 JUIL.
L’improbable voyage D’Harold Fry - Ruby, l’ado 
Kraken - Miraculous, le film - Elémentaire -  
Le challenge - The flash - Transformers : rise of 
the beasts - Des mains en or - Spider-man :  
across the spider-verse - Le croque-mitaine -  
La petite sirène - Fast & Furious X - Les 
gardiens de la Galaxie 3 - Super Mario Bros, 
le film - C’est magic ! de père en fils.

LES 9, 16, 23 & 30 JUIL.
Circulation du train à vapeur 
de la Scarpe

 Départs à 14:30, 15:30 et 
16:30 - Chemin des Hamaïdes.  
Plus d’infos : www.cfvs59.com

SAM. 8 JUIL.
Brocante par le Comité de la 
Collinière

 9:00 à 17:00 - Quartier de 
la Collinière. Concours de 
pétanque le 9 juillet au Limon

ATELIER 

Déco florale DIY
Romarin, lavande, eucalyptus,  
venez créer une déco ! 

 14:30 - Médiathèque des 
Encres. Gratuit sur inscription. 
Infos au 03 27 22 49 80

JEU. 13 JUIL.
Sortie à Bray Dunes par  
le Club Amanda Seniors

 Inscription au 06 03 68 76 62

Concert et feu d’artifice 
pour la Fête nationale 

 Lire p. 4 

VEN.14 JUIL.
Bourse aux livres par les 
Amis des Moulins Amandinois

 9:00 à 17:00 - Moulin Blanc

Visite par les Amis de l’église 
Saint Martin

 10:00 - Église Saint Martin. 
Gratuit sans réservation

LES 21, 22 ET 23 JUIL.
Ducasse de la Bruyère

 Quartier de la Bruyère

SAMEDI 22 JUIL.
Brocante du Comité de  
la Bruyère avec plus de  
200 exposants

 12:00 à 18:00
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Restez en contact : 
Recevez gratuitement notre 
LVAnews 

Mariage  HENNO Julie & BRICOUT Baptiste.

Décès  ROSVELDS DERNONCOURT Gisèle (85 ans). 
VOUILLAUME DUPILET Claudine (68 ans). FERREZ 
Gérard (72 ans). HANNOIS Louis (92 ans). 
LEGUEULT David (55 ans). 

Menu  LUN. 10 JUIL. Macédoine mayonnaise,  
hachis parmentier, salade verte, yaourt aromatisé,  
abricot.

MAR. 11 JUIL. Friand au fromage, rôti de porc 
froid, taboulé, tomates vinaigrette, edam, melon.

MER. 12 JUIL. Salade de maïs, normandin de veau,  
sauce brune, carottes, pommes de terre vapeur, 
fromage blanc aux fruits rouges, muffin.

JEU. 13 JUIL. Concombre vinaigrette, poisson pané,  
riz créole, tomate cuite, chanteneige, compote de  
fruits.

VEN. 14 JUIL. Fête nationale

La bonne santé du site GSK ne cesse 
de s’affirmer. En cinq ans, le site a 
recruté plus de 500 personnes pour 
réussir la montée en puissance de 
sa production chiffrée à plus de 20% 
pour chacune des deux dernières 
années.

La qualité est un des fondamen-
taux de la culture de l’industrie 
pharmaceutique. Ses produits, 
vaccins contre le tétanos, la diph-
térie, l’hépatite A et B, la grippe, le 
paludisme, entre autres, se doivent 
d’être sans défaut. La formation des 
personnels fait donc partie des axes 
majeur du management de l’entre-
prise. « Nous devons disposer d’un 
outil permettant aux nouveaux sa-
lariés d’acquérir les bons réflexes, 
de savoir travailler dans un environ-
nement très particulier. C’est propre 
à notre production pharmaceutique 
qui a recours à des processus et des 
outils très spécifiques », souligne 
Laurent Contois, directeur de la for-
mation.

L’entreprise va doper les capacités 
de son centre de formation grâce à 

un nouveau bâtiment de 2 200 m2, 
mis en service à l’automne 2024, 
dédié à l’apprentissage initial, à la 
maîtrise des nouvelles technologies 
qui se déploient. La réalité virtuelle, 
la réalité augmentée font partie de 
ces nouveautés que le personnel de 
production se doit de maîtriser. Il 
s’agit de mieux travailler, d’évacuer 
la peur de l’erreur, de développer la 

compétence de chacun, d’assurer 
la formation continue du millier de 
salariés.
Ce nouveau bâtiment va permettre 
de développer des outils déjà exis-
tants. Exemple : la réalité virtuelle 
qui permet de se familiariser avec 
les gestes de production va intégrer 
les signaux physiques de poids, de 
chaleur ou de froid. Ces parcours 

de formation ont déjà recours aux 
techniques du jeu pour maîtriser 
l’approche d’une fonction. Sur le 
terrain, des tablettes connectées 
permettent l’accès à des tutoriels 
vidéos expliquant la réalisation des 
opérations.

Une fresque
Pour marquer le lancement de ce 
chantier qui va reconfigurer l’entrée 
du site, GSK a convié deux graffeurs 
Roobey et Logick pour conduire, 
avec le personnel, la création d’une 
œuvre d’art. Il s’agit de peindre les 
60 m2 des panneaux délimitant le 
chantier !
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lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Imprimerie Gantier 

 RENDEZ-VOUS  
EN LIGNE POUR  
LE PASSEPORT ET LA 
CARTE D’IDENTITÉ
Désormais, les prises de 
rendez-vous pour toutes 
les démarches concernant 
une demande de passeport 
ou de carte nationale 
d’identité peuvent être 
effectuées en ligne. Pour 
cela, il suffit de se rendre 
sur le site de la Ville 
rubrique : Mes démarches/ 
Papiers-Citoyenneté.

 Infos au 03 27 22 48 00

 SÉCURITÉ
Face aux vols par ruse, 
restons vigilants. Plusieurs 

consignes sont à se 
rappeler : ne faire entrer 
aucune personne inconnue 
chez soi, demander une 
carte professionnelle, 
refermer la porte derrière 
soi même pour quelques 
secondes, aviser les 
services de police en cas de 
doute et, en cas d’urgence, 
composer le 17 ou le 112.

 TRUCS ET 
ASTUCES 
SANTÉ 
BIEN ÊTRE                                             
Prendre soin 

de ses pieds
Se laver les pieds chaque 
jour est indispensable, 

d’autant plus en été, 
puisque nous marchons 
souvent avec des 
chaussures ouvertes. 
L’hygiène des pieds 
implique aussi de bien 
les sécher pour éliminer 
toute trace d’humidité.
Ce geste permet de 
prévenir le développement 
de champignons. 
Choisissez des chaussures 
confortables et pensez 
à hydrater vos pieds.

 BROCANTE AU MONT 
DES BRUYÈRES 
Le Comité philanthropique 
du Mont-des-Bruyères 
l’organise le samedi 12 

août de 11:00 à 19:00.
Pour réserver contactez 
le 06 95 73 47 61 ou 
le 06 09 72 28 75.

 REPAS DES AÎNÉS
Le banquet des aînés aura 
lieu dimanche 1er octobre. 
Vous aurez 65 ans au 31 
décembre 2023, vous êtes 
invités au repas. Pour y 
participer, vous devez, 
avant le 1er août, confirmer 
votre présence auprès de 
l’Espace Bédé. Se munir
d’une pièce d’identité et
d’un justificatif de domicile.

 Plus d’informations 
au 03 27 09 08 40.

 COLLECTE DÉCHETS
 MER. 19 JUIL.

(déchets ménagers)
 MAR. 25 JUIL. 

(déchets de jardin)
 MER. 26 JUIL. 

(+ sacs jaunes/verre)

 DÉCHÈTERIE
Du lun. au sam. de 9:00 
à 12:15 et de 13:30 à 
18:30. Le dim. de 9:00 
à 12:00. Fermeture le 
jeu. et les jours fériés.

 NUMÉROS UTILES
 Médecin de garde 

03 20 33 20 33
 Smir 03 27 22 49 00
 Mairie 03 27 22 48 00
 CCAS 03 27 09 08 40

Entreprise

GSK booste son outil  
de formation

En quelques chiffres...
Un bâtiment de  

9,8 millions d’euros

1 000 CV reçus en trois 
mois

1 200 emplois dont  
1 046 salariés GSK 

131 millions de vaccins 
sur le site en 2022


